



# コスモス

校訓：支え合い 学び合い たくましく  
学校教育目標

「ふるさとを愛し 志をもって  
チャレンジする人を育てる」

## 2学期始業式の校長の話

1学期の終業式の日、どんなことがありましたか？

警報が出て、臨時休業になり、終業式ができませんでした。だから、終業式のお話もありませんでした。もし、終業式があったら、「ラジオ体操」の話をしようと思っていました。どんな中身の話だと思いますか？……

正解は、「私は小学生の頃、1年生から6年生まで、夏休みの40日間くらい、毎朝1日も休まずにラジオ体操をしていました。」という話です。ちなみに、この夏休みにラジオ体操を少しでもたくさんでもいいですが、ラジオ体操をやった？という人は手を挙げてみて。（※20人ぐらい手が挙がりました。）でも、「だから、みなさんも夏休みはラジオ体操をしましょう！」というお話ではなく、「ほんの少しのことでも、〈いいこと〉続けることは大事だ」ということを伝えたかったのです。その成果かどうかよく分かりませんが、私は、夏休みに病気をしなかったような気がします。

ラジオ体操でなくてかまいません。毎日じゃなくてもかまいませんが、何か〈いいこと〉、自分にとつていいこととか、周りの人にとっていいこととか、いろいろあると思いますが、とにかく〈いいこと〉を続けた人はいますか？（※急に問われたからか？遠慮してか？3～4人ぐらいだけ手が挙がりました。）

私は、この夏休みはラジオ体操ではなく、家のお庭の水やりを続けました。毎朝やっていると、いろいろな発見がありました。

〈毎日毎日暑いけれど、草花や木もがんばっているなあ！〉

〈水をくれるのを、きっと待っていてくれたんだなあ！〉

〈この植物は、こんなきれいな花が咲くんだなあ！〉

〈あれっ！植えてもない植物が出てきたぞ。きっと土の中で種がじっと待っていたんだなあ！〉

そして、もう一つは、

〈雑草はすごいなあ！（雑草と言っても、本当はそれぞれに人間がつけた名前がありますが・・・。）誰が植えたわけでもないのにどんどん生えて大きくなる。水もやらないのに、枯れずに大きくなる。踏んづけてもびくともしない。コンクリートの隙間からでも生えてきて大きくなる。草刈りをしても、また生えてくる。〉

などなど、たくさん発見したり、草花や木など植物のことを考えたりしました。

雑草については、お花やお米やお野菜を育てるのにはかなり迷惑ですが、とにかくどんどん生えて、大きくなる。「強いなあ。たくましいなあ。雑草のようなたくましさを持ちたいなあ」と感じます。

さあ、2学期スタートです。「いいこと」を続けたいですね。そして、雑草のようなたくましさをもちたいですね。でも、時には体も心も元気が出ないことがあると思います。そんな時は、無理をせず、誰かに相談したり、休憩したり、力を抜いてリラックスしたりすることも大切です。9月、10月、11月、12月とたくさんのことがある2学期ですが、一人残らず全員が心も体も元気に過ごせるよう、自分で、そして、お互いに力を合わせていきましょう。

……  
というお話をしました。

まだまだ、暑い日が続くので、熱中症の心配もあります。その他にも、様々な心配事があるのではないかと思います。全ての子どもたちが、安全に、安心して学校生活を送ることができるよう、子どもたちの心身の健康に十分配慮して、指導や支援を行ってまいります。お気づきのことやご要望がありましたら、いつでもどんなことでもかまいませんので、ご連絡いただければありがたいです。

2学期もどうぞよろしくお願ひいたします。